

**De:** "phillipe lieutaud" <[plieutaud@free.fr](mailto:plieutaud@free.fr)>

**Objet:** Nouvelles du BN

**Date:** 21 janvier 2001 à 15:36:33 UTC+1

**À:** "manuel Canevet" <[canevetm@club-internet.fr](mailto:canevetm@club-internet.fr)>

Cher Manuel,

je vais te faire un rapide tour d'horizon des débats du BN de samedi. Ce fut un BN très intéressant, même si nous n'étions pas très nombreux. En effet, le matin étaient présents : Camille de PVIII (peu de temps), Karine, Marion, Diane, Silvère, Magali, Joël, Julien (Bordeaux), Julien (PXIII), le camarade de Rennes, et moi. L'après-midi, Stéphane (PX) et Jihad nous ont rejoints. NB : les absences de Clermond-Ferrant et de Paris VIII. Je suis désolé, mais ce qui ressort des Etats-généraux, c'est le constat de l'absence de motivation réelle de l'UNEF-ID de construire une nouvelle organisation en remettant sur la table les orientations de son syndicat. Officiellement, ils renoncent donc à la réorientation parce que l'UNEF-ID refuse de se remettre en question, et je pense en effet que vis-à-vis de leur base cette position est légitime. La proposition qui sera faite au prochain CN (3 et 4 février 2001) est : congrès ou non en mai de l'UNEF, qui sera commun ou non avec celui de l'UNEF-ID. Cependant, les prochains CN seront à mêmes de reporter ou d'ajourner notre congrès ou le congrès commun avec celui de l'UNEF-ID. Lorsque Joël ou moi sommes intervenus pour souligner les erreurs de la direction, leur naïveté sur le processus et sur la méthode de la majo, etc..., ils n'ont pas cillé. Cela ressemble vraiment à un virage à 180°.

Je pourrais donc nommer ce BN celui de la refondation : le calendrier que j'ai proposé est celui qui sera en parti proposé au CN.

1-) Mise en place d'une ou de campagne(s) nationale(s) pour remobiliser l'UNEF : au choix sur les étudiants étrangers ou sur les étudiants salariés. Il a été bien précisé que, et je suis d'accord, il faut se contenter de définir une seule campagne nationale pour lui donner le maximum de chances de réussite. De même, le caractère unitaire dans l'UNEF de cette initiative est primordial.

2-) Organisation d'un stage national avant les chaînes d'inscription de juin, pour préparer le maximum de militants et pour tenir le maximum d'universités : de plus Karine a insisté, en accord avec le BN, sur la nécessité de définir des objectifs réalisables : mieux vaut recréer 5 AGE qui survivent que 10 ou 15 implantations qui ne passent pas l'année.

3-) Organisation d'un stage national en octobre pour recréer les conditions favorables au bon déroulement d'une année.

4-) Un congrès pour novembre ou décembre 2001. Je ne pense pas qu'il soit urgent de refaire une procédure de congrès cette année : les militants et les adhérents sont fatigués : appliquons l'orientation votée à Pantin, on verra après.

D'autres points ont été abordés : proposition a été faite de supprimer le secrétariat national (proposition qui venait de leur part) et de ne pas constituer un BN de 31 membres. Ces propositions venaient de leur part. Je suis intervenu pour dire que l'existence d'un secrétariat n'est pas un préalable à une démocratisation de l'UNEF. L'important, c'est plus déjà symboliquement sa composition. Nous savons bien que cela ne gommara pas les luttes d'influence, mais au moins on peut espérer qu'elles seront rationalisées et développeront un esprit d'émulation.

Par rapport au reste, je pense qu'il est nécessaire de préparer ce CN, notamment par rapport au renouvellement du secrétariat général et de la trésorerie (+ deux autres membres au moins du BN). Il faut organiser une réunion de ceux qui souhaitent reconstruire l'UNEF dans une orientation non-communiste et non-révolutionnaire... L'UNEF est à reconstruire : et ceux qui souhaitent participer à cette reconstruction doivent s'y préparer.

Je t'enverrais un autre texte plus tard.

A bientôt camarade.

Amitiés syndicales.